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Niederschrift 
 

über die Sitzung des Geschäftsausschusses des Zweckverbandes Am Sandberg 
(ZAS/ZSG/03/2017) vom 27.07.2017 

 
Anwesend: 

Vorsitzende/r 
Frau Rebecca Schulz  

Mitglieder 
Herr Karl-Ernst Butenschön  
Herr Klaus-Dieter Greve  
Herr Marco Hamann  
Herr Uwe Schabel  
Herr Karl-Heinz Schadt  
Herr Joachim Stender  

Gäste 
Herr Klaus-Dieter Finck Wehrführer 
Herr Heinz Lamp Bürgermeister der Gemeinde Wisch 
Frau Kirsten Walsemann Verbandsvorsteherin 

Presse 
Herr Thomas Christiansen Kieler Nachrichten 

Protokollführer/in 
Frau Melanie Petrowski Amt Probstei 
 
 
Abwesend: 
 
 
Beginn: 19:30 Uhr 
Ende 21:15 Uhr 
Ort, Raum: 24217 Krokau, Dorfstraße 15a, Unterrichtsraum der 

Freiwillligen Feuerwehr 
 
 
Tagesordnung: Vorlagennummer: 

- öffentliche Sitzung - 

 1.   Eröffnung und Begrüßung  
   
 2.   Änderung oder Ergänzung der Tagesordnung (Dringlich-

keitsanträge) 
 

   
 3.   Beschlussfassung über die unter Ausschluss der Öffentlich-

keit zu beratenden Tagesordnungspunkte 
 

   
 4.   Einwohnerfragestunde  
   
 5.   Niederschrift der Sitzung des Geschäftsausschusses vom  
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26.04.2017 
   
 6.   Beratung über den Ablauf / Rahmen für die Einweihung des 

neuen FF-Gerätehauses 
 

   
 7.   Sachstand über die Sanierung der Regenwasserleitungen  
   
 8.   Sachstand 2. Bauabschnitt - Neubau Multifunktionsraum  
   
 9.   Sachstand zum Finanzierungsplan  
   
 10.   Beratung zur Bepflanzung der Ausgleichsfläche in Barsbek  
   
 11.   Inventar neues FF-Gerätehaus  
   
 12.   Bekanntgaben und Anfragen  
   
 
 

- öffentliche Sitzung - 

TO-Punkt  1: Eröffnung und Begrüßung 
 
Die Vorsitzende eröffnet die Sitzung um 19:30 Uhr und begrüßt die Anwesenden. Sie stellt 
fest, dass die Einladung form- und fristgerecht erfolgte und die Beschlussfähigkeit gegeben 
ist.  
 
 
 
TO-Punkt  2: Änderung oder Ergänzung der Tagesordnung (Dringlichkeitsanträ-

ge) 
 
Die Vorsitzende Frau Schulz beantragt die Erweiterung der Tagesordnung um den Tages-
ordnungspunkt „Inventar neues Feuerwehrgerätehaus“. Dieser soll im öffentlichen Teil unter 
dem Tagesordnungspunkt Nr. 11 geführt werden. Die nachfolgenden Tagesordnungspunkte 
verschieben sich entsprechend. 
Gegen die Erweiterung der Tagesordnung werden keine Einwendungen erhoben.  
 
 
 
TO-Punkt  3: Beschlussfassung über die unter Ausschluss der Öffentlichkeit zu 

beratenden Tagesordnungspunkte 
 
Die Vorsitzende lässt über den Ausschluss der Öffentlichkeit der in nichtöffentlicher Sitzung 
zu beratenden Tagesordnungspunkte abstimmen. 
 
 
Beschluss: 
Die in der Tagesordnung im nichtöffentlichen Teil genannten Tagesordnungspunkte werden 
unter Ausschluss der Öffentlichkeit behandelt.   
 
 

Stimmberechtigte: 7  

Ja-Stimmen: 7 Nein-Stimmen:  Enthaltungen:  Befangen: 0 
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TO-Punkt  4: Einwohnerfragestunde 
 
Es werden keine Anfragen gestellt.  
 
 
 
TO-Punkt  5: Niederschrift der Sitzung des Geschäftsausschusses vom 

26.04.2017 
 
Gegen die Niederschrift der Sitzung des Geschäftsausschusses vom 26.04.2017 werden 
keine Einwände vorgetragen.  
 
 
 
TO-Punkt  6: Beratung über den Ablauf / Rahmen für die Einweihung des neuen 

FF-Gerätehauses 
 
Die Verbandsvorsteherin Frau Walsemann berichtet: Der Termin wird auf Samstag, den 
07.10.2017 festgelegt. Der offizielle Teil soll um 14:00 Uhr beginnen. Ab ca. 15:30 Uhr ist die 
Veranstaltung für alle Einwohnerinnen und Einwohner geöffnet. Die Einladung an die honori-
gen Gäste, wie den Innenminister, die Landrätin, soll schon jetzt erfolgen. Die Nutzer sollen 
aufgefordert werden, bei der Veranstaltung etwas aus ihrer Sparte vorzuführen. 
Die Bewirtung mit Essen und Trinken soll extern vergeben werden. Es wurde hier die Frage 
aufgeworfen, ob alles umsonst angeboten werden oder doch verkauft werden soll. Es wurde 
sich darauf geeinigt, dass Kaffee und Kuchen in der Halle aufgebaut und umsonst angeboten 
werden soll. Die Getränke und das andere Essen soll draußen aufgebaut und verkauft wer-
den. 
Frau Walsemann nimmt Kontakt zum Caterer aus Wisch und den ortansässigen Bäckern 
auf.  
 
 
 
TO-Punkt  7: Sachstand über die Sanierung der Regenwasserleitungen 
 
Das Thema war bereits Gegenstand vorangegangener Sitzungen. Der Leitungsverlauf hat 
sich dahingehend geändert, dass sich dieser Richtung der Aschenbahn verschoben hat. Die 
Fragen, die geklärt werden sollten, konnten bisher nicht abschließend geklärt werden. Der 
Sandweg der Auffahrt soll asphaltiert werden. 
Frau Walsemann wird in der nächsten Woche einen Besichtigungstermin mit Herrn Hauck 
vereinbaren.  
 
 
Beschluss: 
 
Es soll ein Besichtigungstermin vereinbart werden. Auf den Sandweg soll Grobasphalt auf-
gebracht werden. 
 
 

Stimmberechtigte: 7  

Ja-Stimmen: 7 Nein-Stimmen:  Enthaltungen:  Befangen: 0 
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TO-Punkt  8: Sachstand 2. Bauabschnitt - Neubau Multifunktionsraum 
 
Frau Walsemann berichtet: 
Die Innenausstattung wird wie besprochen eingebaut. 
Für die Beantragung der Fördermittel werden derzeit der Bauantrag und die Kostenzusam-
menstellung vorbereitet. 
Es ist die Frage aufgekommen, ob in dem Raum eine Lüftungsanlage eingebaut werden soll. 
Zurzeit befindet sich der Raum nicht in Dauerbenutzung. Es gibt drei Varianten: 

- Lüftungsanlage: Die Kosten für die Anlage, mit Heizung und Planer würden sich auf ca. 

103.000,00 € belaufen. 

- Abluft über das Dach: Die Kosten würden sich auf ca. 15.000,00 € belaufen. 

- Installation von drei Glaskuppeln auf dem Dach: Die Kosten würden sich auf ca. 5.000,00 € 

belaufen, inkl. der entsprechenden Elektronik. Die Ausstattung wäre mit Wind- und Wetter-

wächter. Für das Dach würden keine zusätzlichen Kosten entstehen. Über die vorhandenen 

Fenster könnte die zusätzliche Belüftung erfolgen. 

Die Tendenz geht zur Variante mit den Glaskuppeln. 
Vor den Fenstern sollen Sitzbänke mit Blick auf den Sportplatz aufgebaut werden. 
Der Verwendungsnachweis muss bis zum 30.06.2018 erbracht werden. Um die Fördermittel 
zu bekommen, muss jetzt mit der Umsetzung begonnen werden. In ca. 14 Tagen soll eine 
Verbandssitzung stattfinden, der Termin wird im Anschluss an diese Sitzung vereinbart.  
 
 
 
TO-Punkt  9: Sachstand zum Finanzierungsplan 
 
Die Vorsitzende berichtet: 
Der Haushaltsplan enthält einen Finanzierungsplan. Hier werden zukünftige Investitionen für 
verschiedene Jahre aufgenommen. Ab 2018 sollen die kommenden Investitionen wie die 
Sanierung der Regenwasserleitungen, der 2. und 3. Bauabschnitt, die Anschaffung eines 
Löschfahrzeuges  und die Schulhofsanierung aufgenommen werden. Wenn die entspre-
chenden Beträge erfasst sind, kann der Kämmerer die Höhe der Zweckverbandsumlage pla-
nen. 
Es soll eine Empfehlung an die Verbandsversammlung gegeben werden.  
 
 
 
TO-Punkt  10: Beratung zur Bepflanzung der Ausgleichsfläche in Barsbek 
 
Herr Bürgermeister Lamp teilt mit, dass die Ausgleichsfläche Bestand der Baugenehmigung 
ist. Es sollen hier wasserziehende Bäume wie z.B. Weiden und Erlen gepflanzt werden. Herr 
Bürgermeister Lamp wird sich bei der entsprechenden Stelle erkundigen. Der Zweckverband 
würde sich um die Beschaffung der Bäume kümmern. Die Pflanzung soll in einer Gemein-
schaftsaktion von allen betroffenen Gemeinden im März/April 2018 stattfinden.  
 
 
 
TO-Punkt  11: Inventar neues FF-Gerätehaus 
 
Die Vorsitzende berichtet: 
Die Feuerwehr hat schon viel Inventar selbst beschafft. Es fehlen allerdings noch folgende 
Dinge: 
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- Es soll ein Server beschafft werden. Dieser soll im Hauswirtschaftsraum untergebracht wer-

den. Die Kosten belaufen sich auf ca. 500,00 €. Insgesamt belaufen sich die Kosten für die 

PC´s auf ca. 1.000,00 € 

- Für die Atemschutzwerkstatt soll die Möglichkeit geschaffen werden, die Masken zu reinigen. 

Die Kosten für die Ausstattung würden sich auf ca. 750,00 € belaufen. 

- Für den Funkraum müssen zwei Funkgeräte beschafft werden. Eines muss fest eingebaut 

sein. Bei dem anderen handelt es sich um ein Handsprechfunkgerät. Die Kosten würden sich 

auf ca. 1.000,00 € belaufen. 

Die Gesamtkosten belaufen sich auf ca. 2.2750,00 €.  
 
 
Beschluss: 
 
Der Geschäftsausschuss empfiehlt der Verbandsversammlung der Beschaffung der genann-
ten Dinge zu zustimmen. 
 
 

Stimmberechtigte: 7  

Ja-Stimmen: 7 Nein-Stimmen:  Enthaltungen:  Befangen: 0 

 
 
 
TO-Punkt  12: Bekanntgaben und Anfragen 
 
Es liegen keine Bekanntgaben und Anfragen vor.  
 
 
 
 
 

  gesehen: 
   

Rebecca Schulz Melanie Petrowski Sönke Körber 
- Ausschussvorsitzende - - Protokollführer - - Amtsdirektor - 
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